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 “EU Citizens' Awareness and Relationship with the Younger Generation” 

"Bewußtsein der EU-Bürger und Beziehung mit der jüngeren Generation". 
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Informationsbüro des Europäischen Parlaments in der Slowakei, Palisády 29, Bratislava 

 

Seminar  
 

Aim: dissemination of information on the activities of institutions for the education of older 

students, with the support of the EU programs and participation of the younger generation 

Ziel: Verbreitung von Informationen über die Aktivitäten von Bildungseinrichtungen für ältere 

Studierende mit Unterstützung der EU-Programme und Beteiligung der jüngeren Generation. 

 

 

 
Program: 

 

1. Opening and information / Eröffnung und Informationen,  Dionýz HOCHEL, IKEP 

2. EFOS Action plan 2018 – 2022 and its connections to the activities of EU / Aktionsplan 

2018 - 2022 und seine Verbindungen zu den Aktivitäten der EU,  

Nadežda HRAPKOVÁ, EFOS president, CĎV UK Bratislava, Slovakia  

3. Awareness and motivation of students at Universities of the Thrid Age / Sensibilisierung 

und Motivation der Studenten an Universitäten des Dritten Zeitalters,      

Peter HUG, Seniorenakademie Groningen, Netherland  

4. Researchoriented activities at U3A - reflections on the EduSenNet project / 

Forschungsorientierte Aktivitäten bei der U3A - Überlegungen zum Projekt EduSenNet,       

Björn ODIN, Senioruniversitet Uppsala, Sveden 

5. Discussion /Diskussion 

6. Summary / Zusammenfassung 

EFOS  


